
КРАСНЫЙ СЕВЕР
Вологодская областная газета. Основана в мае 1917 года

Россия, Русь! Храни себя, храни!СУББОТА, 31 мая 2008 года, № 64 (26144)

ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями, без осадков,

ветер западный, северо-западный.
Температура:

ночью 0, +5, днем +12, +17.

1 ИЮНЯ - МЕЖДУНАРОДНЫЙ
ДЕНЬ ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ

УВАЖАЕМЫЕ ВОЛОГЖАНЕ!
1 июня во всем мире отмечается Международный день защиты

детей.
Этот праздник - не только один из самых радостных дней для дет-

воры, но и напоминание взрослым о том, что дети нуждаются в их
постоянной заботе и защите и что взрослые несут ответственность
за детей, за их будущее.

Детство - счастливая пора жизни, о которой каждый человек вспо-
минает с добротой и благодарностью, которая навсегда остается в
наших сердцах.

В Вологодской области Международный день защиты детей все-
гда отмечается проведением различных мероприятий, цель которых
- привлечение внимания широкой общественности к проблемам
детей и подростков, повышение уровня жизни семей с детьми, вне-
дрение новых форм помощи детям.

Дорогие вологжане!
Тепло и сердечно поздравляю вас с этим замечательным празд-

ником - Международным днем защиты детей!
Желаю вам крепкого здоровья, добра, улыбок и хорошего настро-

ения!
Губернатор области В.Е.ПОЗГАЛЕВ.

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ
СОБРАНИИ ОБЛАСТИ

БЕНЗИНОВЫЙ «НЕУД»
Депутаты Законодательного Собрания области вырази-

ли публичное недовольство работой Вологодского терри-
ториального управления Федеральной антимонопольной
службы, отметив при этом, что «созданная специально для
надзора за ценами» служба не справляется со своими обя-
занностями.

Столь резкая оценка деятельности антимонопольщиков прозву-
чала во время прошедшей в минувшую среду 176-й сессии Зако-
нодательного Собрания, на которую был специально приглашен
руководитель Вологодского управления антимонопольной службы
Александр Сазонов, рассказавший о ситуации с ростом цен на бен-
зин. По его словам получалась примерно такая картина: да, цены
на топливо повышаются, но никакого сговора поставщиков и про-
изводителей пока не прослеживается, а всему виной объективные
причины. Однако эти объяснения депутатов не устроили.

- Если в декабре 2007 года цены на все марки бензина во всех
регионах Северо-Западного округа были выше, чем у нас, то се-
годня 92-й бензин дороже, чем у нас, только в Петрозаводске, а
95-й - только в Мурманске, - констатировал тревожные факты ру-
ководитель фракции «Единая Россия» Игорь Журавлев. - Не могу
принять доводов, что высокая цена на бензин обусловлена отсут-
ствием нефтеперерабатывающих заводов на территории облас-
ти. Во-первых, и в 2007 году, и никогда у нас не было таких заво-
дов. Во-вторых, что-то я не слышал о таких предприятиях в Твери и
Костроме, где бензин дешевле нашего. И пока Управление ФАС
по Вологодской области не предпримет эффективных действий по
проверке обоснованности и правомерности роста стоимости топ-
лива на территории области, просто наивно ждать улучшений...

Схожим по тональности оказалось и выступление другого пред-
ставителя фракции «Единая Россия» - председателя комитета по
аграрному комплексу и продовольствию Николая Шелыгина:

- В 2007 году сельское хозяйство области закупило более 25
тысяч тонн дизельного топлива у компании «ЛУКОЙЛ» в среднем
по цене 15739 рублей за тонну. Это примерно 70 процентов все-
го объема. Начиная с нового года цена дизельного топлива стала
23500 рублей за тонну. Далее пошел безудержный рост... В мае
цена на дизтопливо установилась уже на уровне 26400 рублей за
тонну. У селян действительно нет выхода: надо производить по-
левые работы. И расчет компании на то, что никуда не денутся -
все равно купят, к нашему сожалению, оправдался. Такого роста
цен не выдержит ни одно сельхозпредприятие, и бюджет тоже.

Впрочем, выступивший затем вице-губернатор Николай Косты-
гов скрасил общую неприглядную картину. Он заявил, что, по ин-
формации Вологодского филиала «ЛУКОЙЛ-Волганефтепродукт»,
в ближайшее время цены на бензин и дизельное топливо расти не
будут. Более того, для нашей области сделано исключение: диз-
топливо вологодским сельхозпредприятиям до конца этого года
будет поставляться по цене 19,92 рубля за один литр.

Максим ВОЛОДИН.

СЛУЖБА
ПО ПРАВАМ РЕБЕНКА

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ -

КВАРТИРНЫЙ ВОПРОС
Служба по правам ребенка, созданная

распоряжением Губернатора в 2004 году как

структурное подразделение Правительства

области, осуществляет независимый контроль

за деятельностью государственных органов,

органов местного самоуправления

по обеспечению прав, свобод и законных

интересов детей и содействует восстановлению

нарушенных прав каждого

ребенка.

О деятельности этой важной
структуры, которая создана лишь в 27
субъектах Российской Федерации,
рассказывает уполномоченный по
правам ребенка в Вологодской
области Валентина Александров-
на ГОЛОВКИНА.

Окончание на 2-й странице.

Информация об этом
прозвучала в минувший
четверг на церемонии
подписания соглашения о
сотрудничестве между
Правительством Вологод-
ской области и компани-
ей «Газпром инвест За-
пад». Именно последняя
с недавних пор занимает-
ся газификацией Северо-
Западного региона Рос-
сии в рамках инвестици-
онных программ «Газпро-
ма».

- По территории Воло-
годской области проходит
несколько магистральных
газопроводов, но пока у
нас газифицировано мень-
ше половины домовладе-
ний, - отметил Губернатор
Вячеслав Позгалев. - Так
что работы предстоит еще
много. Каждый год мы
сверяем часы с «Газпро-
мом» и в рамках подпи-
санных ранее соглашений

строим межпоселковые
газопроводы-отводы и
внутренние сети. Сейчас
такая работа активно ве-
дется на севере, западе и
в центральной части обла-
сти. Природный газ необ-
ходим всем. Он означает
революцию в коммуналь-
ном хозяйстве, улучше-
ние быта, рост производ-
ства. Инвестиции в гази-
фикацию региона - это
инвестиции в будущее!

В свою очередь, гене-
ральный директор ООО
«Газпром инвест Запад»
Михаил Левченков назвал
Вологодскую область од-
ной из передовых и отме-
тил усилия областных
властей по оказанию все-
сторонней помощи в стро-
ительстве межпоселковых
газопроводов.

Подписанный договор
официально подтвердил
взаимную заинтересован-

ность сторон в реализа-
ции инвестиционных
программ и проектов,
осуществляемых на тер-
ритории Вологодчины
для развития газового
комплекса. Кроме того, в
специальном приложе-
нии обозначены конкрет-
ные инвестиционные про-
екты, финансирование
которых будет осуществ-
ляться через ООО «Газ-
пром инвест Запад». В ча-
стности, до конца теку-
щего года предстоит ос-
воить более 650 милли-
онов рублей. Часть этих
денег выделяется на про-
ектно-изыскательские ра-
боты по строительству га-
зопроводов-отводов к по-
селку Туровец (Междуре-
ченский район) и селу Бе-
резовая Слободка (Нюк-
сенский район). Но основ-
ные средства - около 600
миллионов - будут на-
правлены на завершение
строительства газопрово-
да к Верховажью. Скорее
всего, символический га-
зовый факел будет за-
жжен здесь уже в сентяб-
ре-октябре.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Вячеслав ПОЗГАЛЕВ и Михаил ЛЕВЧЕНКОВ уверены, что на Вологодчине созданы необходимые условия
для развития газового комплекса.

ИНВЕСТИЦИИ В БУДУЩЕЕ
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До конца текущего года природный газ придет

в Верховажье и Устье, а в обозримой перспективе

планируется газифицировать Устюжну, Кириллов,

Харовск, Вытегру и ряд других населенных

пунктов Вологодчины.

Еще более масштабные
работы предусмотрены со-
глашением на 2009-2011
годы. Кроме строитель-
ства линейной части газо-
проводов-отводов к Туров-
цу и Березовой Слободке,
почти миллиард рублей
может быть выделен на
газификацию Устюжны и
нескольких населенных
пунктов района. Оконча-
тельное решение о сроках
финансирования будет
принято «Газпромом»
после анализа подготов-
ленных Правительством
области инвестиционных
обоснований строитель-
ства данных газопрово-
дов.

Кроме того, в перечне
проектов, планируемых
для осуществления на
территории области в те-
чение четырех лет (пусть
пока и с некоторыми ого-
ворками), значится стро-
ительство газопроводов-
отводов к Кириллову, Бе-
лозерску, Харовску, Вы-
тегре, а также к ряду де-
ревень в Кадуйском и Ба-
баевском районах.

Владимир РОМАНОВ.

Решением проблемы
утилизации бытовых от-
ходов в городской адми-
нистрации активно за-
нялись два года назад.
За это время было
проведено множество
встреч и переговоров с
различными предприя-
тиями.

В итоге договореннос-
ти удалось достигнуть с
ЗАО «Национальный
промышленный экологи-
ческий альянс» в лице
его представительства
«Экопром-Вологда». В
ближайшие годы на тер-
ритории урочища Пасын-
ково Вологодского райо-
на будет построен совре-

менный полигон твердых
бытовых отходов, а в Во-
логде на улице Мудрова
свалка будет ликвидиро-
вана.

Таким образом, Волог-
да вошла в число участ-
ников Всероссийской
экологической програм-
мы «ЭкоПром-Регионы»,
основной задачей кото-
рой является коренная
модернизация системы
сбора, сортировки, пере-
работки и захоронения
твердых бытовых отхо-
дов в городах России.
При разработке данной
программы учитывались
международный опыт по
санитарной очистке го-

родских территорий и
наработки технологий по
переработке отходов в
нашей стране, а также
собственные разработки
и технологические реше-
ния. Участниками про-
граммы уже являются
Москва, Санкт-Петер-

бург, Липецк, Брянск и
Чита.

В ближайшее время в
Вологде в рамках реали-
зации программы «Эко-
Пром-Регионы» будут
построены новые специ-
ально разработанные
контейнерные площад-

ки, модернизирован парк
контейнеров и машин,
создан комплекс по при-
ему и сортировке отхо-
дов, а также их брике-
тирование. И уже полу-
ченные в результате пе-
реработки мусора брике-
ты будут утилизировать-
ся на специальном поли-
гоне.

При этом, как подчерк-
нул Валентин Горобцов,
такая масштабная модер-
низация коммунального
хозяйства Вологды не
приведет к резкому повы-
шению тарифов на вывоз
мусора.

- Горожане их даже не
почувствуют, - подчерк-
нул и.о. главы Вологды.
- Кстати, уже сегодня
спецавтохозяйство при-
обрело два новых мусо-
ровоза и 150 контейне-
ров. В течение 3-4 лет
все мусорные площадки
в городе будут реконст-
руированы и оснащены
современными контей-

нерами. Старый полигон
на улице Мудрова, по
словам специалистов,
будет рекультивировать-
ся по имеющейся евро-
пейской методике, что
не представляет ника-
кой технической слож-
ности. Жидкая фракция
будет убрана, свалочный
газ законсервирован,
территория засыпана
грунтом и посажены де-
ревья. В строительство
нового полигона плани-
руется вложить 120 млн.
рублей.

Как отметил Валентин
Горобцов, город в лице
ЗАО «Национальный про-
мышленный экологичес-
кий альянс» приобрел
еще одного надежного
партнера, зарекомендо-
вавшего себя только с хо-
рошей стороны в других
городах, и остается наде-
яться на то, что Вологда
в ближайшее время ста-
нет чище.

Анна СВЕТЛОВА.

КОММУНАЛЬНАЯ СФЕРА

Вологда должна стать чище
На улицах областного центра станет меньше

мусора. Это обещают городские власти в лице

и.о. главы города Валентина Горобцова,

подписавшего с Константином Савраном,

генеральным директором ЗАО «Экопром-

Вологда», соглашение о строительстве полигона

твердых бытовых и нетоксичных отходов

в урочище Пасынково Вологодского района.

После подписания соглашения Валентин ГОРОБЦОВ и Константин
САВРАН еще и крепким рукопожатием скрепили договоренность
о строительстве полигона бытовых и нетоксичных отходов.
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ПОДПИСКА-2008

Уважаемые вологжане,

руководители предприятий  и организаций!
Продолжается подписная кампания на областную газету

«Красный Север» на второе полугодие 2008 года.
Газета насыщена самыми свежими и разнообразными мате-

риалами. Государственных служащих «Красный Север» обеспе-
чит информацией о решениях, принятых Правительством облас-
ти. Предприниматели и банкиры найдут в ней экономические об-
зоры и комментарии. С селянами газета поделится опытом ве-
дения хозяйства, пенсионерам и находящимся в трудной жизнен-
ной ситуации окажет духовную поддержку. Вся эта информация
окажется доступной, если «Красный Север» будет у вас под ру-
кой. Поэтому постарайтесь подписаться на нашу газету до 1 июля.

Наши подписчики, наверное, обратили внимание, что в жизни га-
зеты произошли изменения. Те читатели, которые подписались на
«Красный Север» по подписному индексу 51080, не увидят на стра-
ницах газеты «Государственного и муниципального заказа». «Крас-
ный Север» с приложением «Государственный и муниципальный
заказ» оформляется по отдельному индексу (31147) и другой цене.

Подписная кампания на «Красный Север» на второе полуго-
дие 2008 года продлится до 1 июля 2008 года.

Стоимость подписки через почту до адресата на полуго-
дие:

на «Красный Север» (подписной индекс 51080), включая вы-
пуск по четвергам, - 595 руб. 86 коп.;

на «Красный Север» (подписной индекс 4067) - еженедельник
с программой ТВ и «Подспорьем» - 232 руб. 38 коп.;

на «Красный Север» (подписной индекс 4020) - льготная - 522
руб. 96 коп.;

на «Красный Север» (подписной индекс 31147) с приложени-
ем «Государственный и муниципальный заказ» - 971 руб. 40 коп.

Жители Вологды могут оформить подписку в редакции
газеты: позвоните по телефону 72-10-62 или 72-53-51. Сто-
имость полугодовой подписки:

на «Красный Север» (подписной индекс 4067), выпуск по чет-
вергам - 150 руб.;

на «Красный Север» (подписной индекс 51080) - 300 руб.;
на «Красный Север» с приложением «Государственный и му-

ниципальный заказ» (подписной индекс 31147) - 495 руб.

АКТУАЛЬНО

НЕОБХОДИМА МОДЕРНИЗАЦИЯ
Вчера Губернатор Вячеслав Позгалев в Москве принимал

участие в заседании рабочей группы Государственного сове-
та РФ по вопросу модернизации текстильной отрасли и ме-
рам по повышению уровня жизни и социальной защищеннос-
ти ее работников.

На заседании, в частности, состоялось обсуждение проекта док-
лада рабочей группы к заседанию Президиума Госсовета России.

По мнению Вячеслава Позгалева, внедрение новых технологий
будет способствовать развитию отечественных предприятий тек-
стильной промышленности и создаст условия для их конкуренции с
зарубежными производителями. Модернизация предприятий позво-
лит улучшить качество российских изделий, снизить их себестои-
мость и увеличить заработную плату работников отрасли.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

ПРАЗДНИК

В ГОСТИ К ЗОЛОТОЙ РЫБКЕ!
Праздник «День рождения Золотой Рыбки» пройдет в

селе Липин Бор 1 июня.
Праздник проводится в рамках реализации нового туристичес-

кого проекта «Белоозеро - Липин Бор - Царство Золотой Рыбки».
Инициатором проекта выступили комитет по туризму области и
администрация Вашкинского района.

Во время праздника состоится открытие новой детской площад-
ки с роликодромом, театрализованное представление «С днем
рождения, Золотая Рыбка!». Начало праздника - в 11 часов.

Соб. инф.

СЕЛЬСКАЯ ТЕМА

ГОТОВИМСЯ
К ОБЛАСТНЫМ КОНКУРСАМ

Конкурсы мастеров машинного доения коров и операто-
ров по искусственному осеменению крупного рогатого ско-
та прошли во всех районах области. С учетом все возрас-
тающих требований к качеству производимого молока в
этом году изменены задания в теоретической и практичес-
кой части состязаний.

Организаторы конкурса отметили интересную особенность:
если ранее победителями в этих состязаниях становились в ос-
новном женщины, то в этом году лучшими доярами стали: в Ве-
ликоустюгском районе - Александр Баранов, в Вологодском -
Юрий Серков, в Сокольском - Иван Камашов, в Устюженском -
Виктор Мировой. Среди операторов по искусственному осеме-
нению коров также есть победитель-мужчина. Им стал Леонид
Павлов из Никольского района.

Областные конкурсы мастеров машинного доения и опера-
торов по искусственному осеменению коров состоятся 10-11
июня в хозяйствах «Двина» и «Гледенский» Великоустюгского
района.

Наталья КОРОЛЕВА.
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В обсуждении приняли учас-
тие депутат Государственной
Думы, секретарь политсовета
Вологодского регионального от-
деления партии Георгий Шев-
цов, председатель Законода-
тельного Собрания области Ни-
колай Тихомиров, член Совета
Федерации Валерий Федоров, а
также депутаты Законодатель-
ного Собрания области, члены
фракции «Единая Россия» и сек-
ретари местных отделений.

«За последний месяц в стране
произошли знаковые события, -
такими словами начал свое выс-
тупление Георгий Шевцов. - Это и
согласие Владимира Путина воз-
главить «Единую Россию», и
вступление в должность Прези-
дента РФ Дмитрия Анатольевича
Медведева, и утверждение Пути-
на Председателем Правительства
Российской Федерации, и новый
состав кабинета министров».

В первоочередном порядке,
по мнению Владимира Путина,

Правительство должно заняться
проблемами роста цен на продо-
вольствие и обеспечить устойчи-
вую работу отечественного про-
довольственного рынка, застра-
ховав его от резких ценовых ко-
лебаний. Большое внимание
также нужно уделить вопросам
повышения эффективности го-
сударственной аграрной поли-
тики, реформирования налого-
вой системы, устранения в эко-
номике административных барь-
еров, которые не дают разви-
ваться малому и среднему биз-
несу. Правительство также пла-
нирует уменьшить перечень ли-
цензируемых видов деятельнос-
ти, товаров и услуг, требующих
обязательной сертификации,
улучшить систему пенсионного
обеспечения и заняться разви-
тием транспортной инфраструк-
туры.

По словам лидера вологод-
ских «единороссов», в послед-
ние годы в Вологодской области

удалось добиться конкретных
ощутимых результатов: устойчи-
во развивается экономика, по-
вышается благосостояние во-
логжан. Статус Вологодской об-
ласти подтверждается не только
количественными показателями,
но и экспертными оценками. На
данный момент Вологодчина
входит в «инвестиционное ядро»
страны как область с наиболь-
шими возможностями для вло-
жения капитала. К примеру, в
2007 году в экономику региона
было инвестировано более 74
миллиардов рублей.

Реализация приоритетных
национальных проектов придала
динамику развитию социальной
сферы, агропромышленного
комплекса, строительства и
смежных с ним отраслей. В рам-
ках реализации «Стратегии-
2020» в области осваиваются зе-
мельные участки для комплекс-
ного жилищного строительства в
Вологде и Череповце. Так, опре-
делены три участка площадью
515 гектаров. За несколько лет
на них будет построено 3 милли-
она квадратных метров жилья -
новоселье справят около 150
тысяч вологжан.

«Надо отметить, что и бизнес-
сообщество признает Вологод-
чину привлекательной площад-

кой для долгосрочных инвести-
ций. Сообщу, что до 2010 года в
экономику области будет вложе-
но 250 миллиардов рублей, тако-
го объема инвестиций еще не
было. Благодаря этому страте-
гическому развитию Вологод-
ская область может и должна
стать регионом с высокими
стандартами качества жизни и
высоким, устойчивым уровнем
экономики», - заключил Георгий
Шевцов.

Заслушав и обсудив основ-
ной доклад, Региональный поли-
тический совет партии решил,
что с этого момента депутаты
фракции «Единая Россия» и сек-
ретари местных отделений
партии усиленно приступят к ре-
ализации программы развития
России - «Стратегии-2020» в на-
шей области.

В ближайшее время также бу-
дет активизирована работа по
реализации обращений граж-
дан, высказанных в ходе прове-
дения акции «Коммунальный
паспорт Вологодчины», и нач-
нется разработка стратегии из-
бирательной кампании по под-
держке кандидатов от партии в
органы местного самоуправле-
ния.

Пресс-служба ВРО
партии «Единая Россия».

Окончание.
Начало на 1-й странице.

С каждым годом служба по
правам ребенка становится все
более востребованной среди на-
селения области. Одной из ос-
новных форм ее работы являет-
ся прием граждан. Так, только в
прошлом году здесь рассмотре-
но 924 устных и письменных об-
ращения, из них 263 - на выезд-
ных приемах. Положительное
решение проблем, которые рас-
сматривались в службе в 2007
году, составило 95 процентов.

С какими вопросами идут
граждане? Жизнеустройство де-
тей-сирот, оказание помощи се-
мьям, находящимся в социально
опасном положении, защита
прав детей в государственных
учреждениях, семьях, в том чис-
ле и приемных, уклонение от вы-
полнения гражданами родитель-
ских обязанностей, жестокое
обращение с детьми и между
детьми, нарушение законода-
тельства об обязательном и до-
полнительном образовании, ох-
рана здоровья детей, организа-
ция летнего отдыха, незаконное
привлечение несовершеннолет-
них и их родителей к админист-
ративной ответственности,
борьба с алкоголизмом и нарко-
манией... И это еще далеко не
полный перечень.

Анализ обращений граждан
наглядно показывает, что несо-
вершенство федерального зако-
нодательства в таких сферах, как
оформление российского граж-
данства, алиментные обязатель-
ства родителей, жилищные пра-

ва приводит к многочисленным
нарушениям прав ребенка.

Сегодня мы поговорим конк-
ретно о жилищных правах, так
как обращения по этому поводу
в нашу службу имеют наиболее
частый характер.

***
Ирина Ч., работая в системе

здравоохранения, была зарегис-
трирована в общежитии этого ве-
домства. Осенью 2007 года дого-
вор на пользование жильем про-
длен не был, так как Ирина ожи-
дала рождения ребенка. Ей в
письменном виде предложили
освободить жилое помещение.
Пока мать с ребенком были в род-
доме, в комнате, где остались ее
вещи, был заменен замок, вахте-
ру дано указание не выдавать
Ирине ключи. При выписке из
роддома ее в общежитие не пус-
тили, ребенка по месту прожива-
ния матери не зарегистрировали.

Работники службы, изучив
сложившуюся ситуацию, оказа-
ли помощь в подготовке требо-
ваний и ведении дела в суде. В
итоге требования Ирины удов-
летворены полностью, действия
учреждения здравоохранения
признаны незаконными. Мать с
ребенком вселена в комнату.

***
Несовершеннолетняя Евге-

ния Ч. после смерти матери на-
ходилась под опекой бабушки и
проживала в ее доме в одном из
районов области. За девочкой
была закреплена комната в об-
щежитии областного центра. В

конце 2006 года семья опекуна
случайно узнала, что эта комна-
та выставлена на продажу. Ее
собственниками оказались по-
сторонние граждане, которые
вселились туда через год после
закрепления жилья за ребенком.

Жилищную проблему Евгении
удалось решить только в судеб-
ном порядке. Администрация го-
рода предоставила ей другое
жилое помещение.

***
Семья Татьяны Б. , где воспи-

тывается ребенок-инвалид, за-
нимала служебную квартиру в
деревянном доме с частичными
удобствами. В связи с прекра-
щением рабочих отношений
предприятие обратилось в суд с
заявлением о выселении семьи
без предоставления ей иного
жилого помещения. Решением
городского суда требования ист-
ца были удовлетворены.

Службой по правам ребенка
была подготовлена кассационная
жалоба и определением област-
ного суда решение первой ин-
станции было отменено, а дело
направлено на повторное рас-
смотрение и решилось в пользу
семьи Татьяны Б. Но истец обжа-
ловал решение суда. Областной
суд, рассмотрев доводы кассаци-
онной жалобы, признал решение
городского суда законным и обо-
снованным. Семья осталась про-
живать в квартире.

***
Семья Елены Б. проживала в

частном доме, который впослед-

ствии был снесен. Администра-
ция района дала гарантийное
письмо о выделении семье двух-
комнатной благоустроенной
квартиры в строящемся доме.
После смерти матери Елена вос-
питывалась в учреждении для
детей-сирот, а при выходе из
него обратилась с требованием
предоставить ей жилое помеще-
ние на основании гарантийного
письма. Администрация района
отказалась исполнять взятые на
себя обязательства десятилет-
ней давности, и девушке было
предоставлено неблагоустроен-
ное жилье за счет средств обла-
стного бюджета.

В течение года наша служба в
судебном порядке восстанавли-
вала нарушенные права, и толь-
ко при вмешательстве областно-
го суда, при повторном рассмот-
рении дела районным судом тре-
бования Елены были удовлетво-
рены. Решение суда находится в
стадии исполнения.

***
За Анжелой О. была закреп-

лена комната ведомственного
общежития. В период нахожде-
ния ребенка под опекой здание
общежития было передано в му-
ниципальную собственность го-
рода Вологды, жилые комнаты
перепланированы в квартиры,
которые впоследствии предос-
тавили иным гражданам. В ито-
ге, выйдя во взрослую жизнь,
Анжела осталась без жилья. Пос-
ле нашего вмешательства по ре-
шению суда администрация го-
рода за счет местного бюджета

обеспечила Анжелу жилым по-
мещением.

***
Здесь необходимо отметить,

что на 1 января 2008 года не ис-
полнено 36 судебных решений
по внеочередному обеспечению
жилыми помещениями выпуск-
ников-сирот. Запланированные
в областном бюджете на 2008
год 50 миллионов на покупку и
строительство жилья для детей-
сирот будут потрачены на испол-
нение судебных решений. Такая
вот статистика.

Несовершенство действующе-
го законодательства, а именно
вступление в действие с 1 января
2005 года изменений, внесенных
в пункт 2.4 статьи 292 Граждан-
ского кодекса РФ, позволяют ро-
дителям и другим родственникам
совершать сделки с жильем без
учета интересов детей, прожива-
ющих в этих помещениях.

В соответствии со ст. 572, 574
ГК РФ родители имеют возмож-
ность дарить жилье или его долю
посторонним лицам без согласия
органов опеки и попечительства.

В связи с введением в дей-
ствие с 1 марта 2005 года ново-
го Жилищного кодекса РФ (ст.
31) стали возможными выселе-
ние, снятие с регистрационного
учета граждан вместе с детьми
без предоставления иного жило-
го помещения.

При отсутствии регистрации
по месту жительства семьи с
детьми лишаются всех соци-
альных льгот и не могут обра-
титься с заявлением в соответ-

ствующий орган о признании их
малоимущими и нуждающимися
в жилом помещении. Семьи с
детьми теряют льготы по соци-
альной поддержке.

В ходе изучения вопроса пере-
дачи квартир в собственность
граждан (приватизации) службой
по правам ребенка совместно с
прокуратурой области выявлены
грубейшие нарушения прав де-
тей на участие в приватизации.

Таким образом, действия вы-
шеуказанных статей приводят к
ухудшению жилищных условий
несовершеннолетних членов се-
мьи собственника, к полной ут-
рате жилья детьми, значительно-
му росту детской беспризорно-
сти, преступности, увеличению
числа детей, оставшихся без по-
печения родителей, что повлечет
значительные не только мораль-
ные, но и финансовые затраты на
преодоление этих опасных соци-
альных явлений.

Анализ обращений, встречи с
детьми, их законными предста-
вителями позволяют сделать вы-
вод о низком уровне правовой
грамотности населения, отсут-
ствии элементарных знаний о
системе органов власти, соци-
альных структурах, которые при-
званы содействовать решению
проблем наших граждан.

Чтобы как-то восполнить этот
пробел, мы открываем рубрику
«Служба по правам ребенка»,
которая, надеемся, поможет на-
шим читателям в решении мно-
гих их насущных проблем.

Подготовила
Светлана ШУБИНА.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

«Единороссы» включились
в «Стратегию-2020»

27 мая состоялось заседание политсовета

Вологодского регионального отделения партии

«Единая Россия», на котором обсуждались задачи,

поставленные председателем партии Владимиром

Путиным в программном выступлении на заседании

Государственной Думы ФС РФ 8 мая 2008 года.

СЛУЖБА ПО ПРАВАМ РЕБЕНКА

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ - КВАРТИРНЫЙ ВОПРОС

ВАЖНО

ГОТОВИМСЯ
К БОЛЬШОМУ ПРАЗДНИКУ

До проведения XI межрегиональной Троицко-Енальской
ярмарки «Российские губернаторы в глубинке», которая
пройдет 2-3 августа в Вожеге, остается совсем мало вре-
мени, а сделать еще предстоит очень много.

О том, какие проблемы требуют безотлагательного ре-
шения, обсуждали на очередном заседании оргкомитета по
подготовке к ярмарке, которое провел Губернатор области
Вячеслав Позгалев.

Как напомнил глава области, начиная заседание, основными
задачами программы «Российские губернаторы в глубинке», в
частности, являются развитие торгово-экономических связей
между районами соседних областей, насыщение потребитель-
ских рынков товарами и продукцией, производимыми в сосед-
них регионах, создание условий для привлечения дополнитель-
ных инвестиций в экономику и социальную инфраструктуру, а
также развитие, укрепление и возрождение семейных традиций.

«Мы должны сделать так, - отметил Вячеслав Позгалев, обра-
щаясь к представителем департаментов области, - чтобы район
после проведения мероприятий в рамках ярмарки «Российские
губернаторы в глубинке» получил импульс для дальнейшего эко-
номико-социального развития, а жители района почувствовали,
что им жить стало лучше».

Праздничная программа пребывания делегации Правитель-
ства области во главе с Губернатором области разбита на два
дня. На 2 августа запланирован рабочий визит главы региона. В
его рамках состоится торжественное открытие АЗС на 138-м ки-
лометре автодороги Сокол - Харовск - Вожега, закладка участ-
ка массовой жилой застройки - урочища Пустошь в поселка Во-
жега и фундамента инфекционного корпуса центральной рай-
онной больницы, ввод в эксплуатацию десятиквартрного жи-
лого дома, открытие Дома культуры, районной библиотеки,
здания районного отделения ЗАГС. Стоит отметить, что в пер-
вый день работы ярмарки состоится, в рамках деловой про-
граммы, подписание соглашение о сотрудничестве между Во-
жегодским районом Вологодской области и Коношским райо-
ном Архангельской области.

Во второй день ярмарки местных жителей и гостей праздника
ждет межрегиональный смотр-конкурс деревянных скульптур и
конкурс мастеров по ткачеству половиков, ярмарка продукции
предприятий пищевой и перерабатывающей промышленности
области, конкурсы кулинаров и профессионального мастерства,
выставка «Аллея мастеров», спортивные мероприятия с участи-
ем олимпийской чемпионки Анны Богалий-Титовец, «Городок
здоровья».

Как стало известно, администрация Вожегодского района за
счет собственных средств уже приступила к благоустройству улиц
в поселке, устройству детских площадок и озеленению райцент-
ра. Пока остаются нерешенными два вопроса: строительство
дороги Вожега - Ерцево и финансирование ремонтных работ в
терапевтическом корпусе больницы.

На улучшенное покрытие 9,4 км участка трассы, соединяющей
Вологодскую и Архангельскую области, требуется 70 млн. руб-
лей. На завершение ремонта терапевтического корпуса - ориен-
тировочно 8 млн. 700 тыс. рублей. Губернатор Вячеслав Позга-
лев дал поручение изыскать необходимые средства на ремонт
корпуса больницы и завершение строительства дороги, назна-
чил ответственных лиц и взял исполнение поручений под свой
личный контроль.

Анна СВЕТЛОВА.

СЕЛЬСКАЯ ТЕМА

ПОСЕВНАЯ КАМПАНИЯ
УСПЕШНО ЗАВЕРШЕНА

Посевная кампания на Вологодчине практически завер-
шилась. На 29 мая яровыми зерновыми засеяно 150 тысяч
гектаров, или 93 процента от плановых заданий. Несмотря
на значимость поставленных задач - в этом году аграрии
увеличили посевные площади на 30 тысяч гектаров - при-
менение современных технологий и своевременная под-
держка областного бюджета позволили им успешно завер-
шить весенне-полевые работы.

Некоторые районы, среди них Сокольский, Кадуйский и Во-
жегодский, закончив посевную, уже перевыполняют план. Не от-
стают от них хозяйства Вологодского, Грязовецкого, Устюжен-
ского, Кирилловского районов. Однолетние и многолетние тра-
вы в области посеяны на площади 6 тысяч гектаров, подсев трав
осуществлен на 40 тысячах гектаров. Льном засеяно 5,5 тысячи
гектаров, что составляет 80 процентов к плану. Картофель поса-
жен на 3 тысячах гектаров, овощи - на 150 гектарах.

Наталья КОРОЛЕВА.

ВАЖНО

О ФОНДЕ СОДЕЙСТВИЯ
РЕФОРМИРОВАНИЮ ЖКХ

В Вологодской области продолжается работа по реали-
зации Федерального закона «О Фонде содействия рефор-
мированию ЖКХ».

По состоянию на 19 мая текущего года графики выполнения
условий статьи 14 Федерального закона от 21 июля 2007 года
№185-ФЗ «О Фонде содействия реформированию ЖКХ» предста-
вило 21 муниципальное образование области, в том числе города
Вологда, Череповец, а также Бабаевский, Бабушкинский, Вашкин-
ский, Вологодский, Грязовецкий, Кадуйский, Кирилловский, Кич-
менгско-Городецкий, Устюженский, Белозерский, Великоустюг-
ский, Вытегорский, Тарногский, Череповецкий районы.

Заявка Вологодской области на получение финансовой под-
держки за счет Фонда принята к рассмотрению государственной
корпорацией - Фондом содействия реформированию ЖКХ.

В нее вошли город Череповец, а также Малечкинское и
Яргомжское сельские поселения Череповецкого района. Общая
сумма заявки на предоставление финансовой поддержки за счет
средств Фонда ЖКХ в 2008 году составляет 101,9 миллиона руб-
лей. В случае ее положительного рассмотрения средства будут
направлены на долевое финансирование капитального ремонта
многоквартирных домов.

В апреле-мае текущего года специалистами департамента
строительства, энергетики и ЖКХ области, департамента госу-
дарственной службы и вопросов местного самоуправления, а так-
же Вологодского государственного технического университета
проведены выездные семинары по вопросам реформирования
ЖКХ и реализации Федерального закона №185-ФЗ. В них приня-
ли участие главы сельских поселений, руководители организа-
ций жилищно-коммунального хозяйства, управляющих компаний
и СМИ Верховажского, Тарногского, Грязовецкого, Усть-Кубин-
ского, Вожегодского, Сокольского районов и города Сокола.

27-29 мая Вологодский государственный технический универ-
ситет при участии специалистов департамента строительства,
энергетики и ЖКХ области провел семинар на тему «Особеннос-
ти управления жилым домом в сельских муниципальных образо-
ваниях».

РАЗМЕР ПОСОБИЯ ВОЗРАСТЕТ
С 1 июля 2008 года предусмотрено в два раза увеличить

размер ежемесячного пособия на каждого ребенка из ма-
лоимущей многодетной семьи.

Напомним, что с такой инициативой выступил Губернатор Вя-
чеслав Позгалев.

Численность многодетных малоимущих семей, получающих
ежемесячное пособие на ребенка, в области составляет 4648.
В таких семьях воспитывается 15 тысяч детей. В настоящее время
размер пособия на каждого ребенка из многодетной семьи состав-
ляет 172 рубля 50 копеек (с учетом районного коэффициента 1,25).

С 1 июля текущего года размер указанного пособия на каждо-
го ребенка из многодетной семьи составит 345 рублей (с учетом
районного коэффициента 1,25).

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

ПРИГЛАСИТЕЛЬНЫЙ БИЛЕТ

ДОЛЖНЫ СМЕЯТЬСЯ ДЕТИ!
Мероприятия, посвященные Международному дню за-

щиты детей, проходят на Вологодчине.
Они проводятся в рамках реализации плана по проведению в

Вологодской области Года семьи.
В театре кукол «Теремок» пройдет благотворительный празд-

ник для 160 детей из многодетных, неполных и малообеспечен-
ных семей, проживающих в Вологодском, Грязовецком, Кирил-
ловском, Сокольском, Сямженском, Междуреченском, Харовском
районах и городе Вологде. Благотворительный спектакль состо-
ится и в Театре для детей и молодежи в Вологде.

1 июня на Кремлевской площади областной столицы пройдет
«Фестиваль мороженого». В 12 часов в парке культуры и отдыха
ветеранов труда артисты драматического театра выступят с пред-
ставлением «Там на неведомых дорожках».

В 12 часов на площади Революции начнется развлекательная
программа с участием Театра больших кукол.

В Вологодском государственном музее-заповеднике 1 июня -
День открытых дверей для школьников и студентов, юные волог-
жане могут бесплатно посетить экспозиции и выставки музея.

В парке 200-летия Череповца при поддержке благотворитель-
ного фонда «Дорога к дому» 1 июня пройдет праздник «Вместе -
дружная семья». В Нюксенском районе состоится межрайонный
творческий фестиваль «Город детства в Цареве» с участием вос-
точных районов области. Районные праздники для детей запла-
нированы и в других районах области.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

ВЕРНУЛИСЬ ИЗ ЛОМОНОСОВА
С ПОБЕДОЙ

В мае в городе Ломоносове Ленинградской области, на
родине композитора Игоря Стравинского, прошел Ленин-
градский областной конкурс юных музыкантов «Подснежник»
среди учащихся детских музыкальных школ и школ искусств.

Соревнования проходили по двум номинациям: «солисты» и
«ансамбли».

Нашу область представляли учащиеся Вологодской детской
музыкальной школы № 1 Михаил Смирнов и Антон Захаров. Оба
они учатся в третьем классе по специальности «баян» (педагог
Валерий Тимофеев). Дуэт юных баянистов из Вологды занял пер-
вое место. Это не первый успех вологжан в текущем учебном году.
Они уже успешно выступили на конкурсах в Гатчине, Химках, Ка-
зани, Коломне.

Соб.инф.

ЗНАЙ НАШИХ!

Михаил СМИРНОВ и Антон ЗАХАРОВ.
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Выходит при содействии ГИБДД УВД области

Зеленая волна
№ 5

ЧЕСТЬ ИМЕЮ!

ДЛЯ СИЛЬНЫХ ДУХОМ

И ЖЕЛАЮЩИХ СЛУЖИТЬ
Отдельный батальон дорожно-патрульной службы

ГИБДД и специализированная рота ДПС ГИБДД оператив-
ного реагирования УВД по Вологодской области пригла-
шают на службу мужчин и женщин на офицерские долж-
ности инспекторов ДПС. Требования к кандидатам: води-
тельское удостоверение, прописка в Вологде либо в Во-
логодском районе, диплом об окончании техникума или
вуза, для мужчин - пройденная служба в Вооруженных
Силах.

Гарантирован стабильный заработок, ежеквартальное де-
нежное вознаграждение, выплата по итогам работы за год, ма-

териальная помощь, ежегодный оплачиваемый отпуск. Сотруд-
никам предоставляется возможность бесплатного обучения в
учебных заведениях МВД РФ с сохранением средней заработ-

ной платы.
Имеется ряд льгот: компенсация стоимости проезда в обще-

ственном транспорте к месту службы, возможность выхода на

пенсию после 20 лет службы, бесплатный проезд к месту про-
ведения отпуска, льготные путевки в дома отдыха и санатории
МВД РФ, комплекс бесплатного медицинского обслуживания

сотрудникам и членам их семей в ведомственных поликлини-
ках.

Обращаться по адресу: Вологда, улица Саммера, 6, кабинет

201 (телефон: 79-47-37).

АКЦИЯ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ - ДЕТИ
Профилактическая операция «Внимание: дети!», направ-

ленная на предупреждение детского дорожно-транспорт-
ного травматизма, проводится на Вологодчине с 15 мая по
15 июня. Период накануне и в начале летних каникул - тра-
диционное время для проведения подобных мероприятий:
увы, но именно на весенне-летний период приходится рост
ДТП с участием школьников.

Цифры неутешительны: за четыре месяца на территории об-
ласти 53 ребенка получили травмы различной степени тяжести в
дорожно-транспортных происшествиях. Рост числа ДТП с учас-
тием детей и подростков отмечается в Вожегодском, Вологод-
ском и Сокольском районах.

В период операции сотрудники ГИБДД проводят дополнитель-
ные занятия по правилам дорожного движения в учебных заве-
дениях, инструктажи водительского состава автопредприятий,
осуществляющих пассажирские перевозки. Организована про-
верка состояния технических средств регулирования дорожного
движения у школ, профучилищ и детских дошкольных учрежде-
ний, а также технического состояния автобусов, привлекаемых
для перевозки детей. Посты и маршруты патрулирования наря-
дов ДПС приближены к школам и местам, в которых будут распо-
лагаться детские оздоровительные лагеря.

«ПРАВИЛА ДВИЖЕНИЯ -

ДРУГ К ДРУГУ УВАЖЕНИЕ!»
 Два мероприятия по изучению правил дорожного дви-

жения, приуроченные к профилактической операции «Вни-
мание: дети!», организовали сотрудники группы пропаган-
ды отдельного батальона дорожно-патрульной службы об-
ластной ГИБДД.

В сороковой школе Вологды они провели урок-викторину «До-
рожный знак», среди учащихся первых классов. Само название
уже говорит о том, что основной целью мероприятия было позна-
комить детей с дорожными знаками, которые им помогут в пра-
вильном и безопасном переходе через проезжую часть. Это зна-
ки «Пешеходный переход», «Пешеходная дорожка», «Пункт пер-
вой медицинской помощи», «Велосипедная дорожка». Ребятам
выдавалось по две таблицы: с изображением знаков и с их на-
званием. Школьникам нужно было к каждой таблице подобрать
соответствующий ей дорожный знак и правильно его раскрасить.
Особое внимание ребят сотрудники Госавтоинспекции обрати-
ли на строгое соблюдение правил дорожного движения во время
летних каникул.

...А для воспитанников подготовительной группы детского сада
«Вербушка» (заведующая О.И.Шматова, воспитатель Н.С.Косо-
горкина) была проведена акция-экскурсия под названием «Пра-
вила движения - друг к другу уважение!». Инспекторы ДПС про-
везли детей на автобусе по Вологде, ознакомили с правилами по-
ведения на улицах, сделав при этом акцент на дорожном знаке
«Пешеходный переход». Маленьким слушателям продемонстри-
ровали, в каких местах он устанавливается и как правильно нуж-
но переходить дорогу в зоне действия этого знака. Детсадовцам
на конкретных примерах было показано, какое интенсивное дви-
жение сейчас в областном центре, из-за чего переходить проез-
жую часть в неположенных местах просто недопустимо. Смогли
ребята и сами выявить некоторые нарушения, допущенные пе-
шеходами при переходе проезжей части.

А еще дети побывали на контрольном посту милиции, что на
выезде из Вологды по федеральной трассе на Новую Ладогу. Они
познакомились с работой сотрудников поста, посмотрели его ос-
нащение, спецтехнику и спецсредства принудительной останов-
ки транспортных средств. Но самое главное - ребята вручили во-
дителям собственные рисунки по правилам дорожного движения
(такая акция была организована впервые, в проводимых ранее
акциях детские рисунки по дорожной тематике водителям вруча-
ли сотрудники ГИБДД) и смогли обратиться к ним с напутствием
постоянно соблюдать правила дорожного движения, не садить-
ся за руль в пьяном виде и всегда обращать внимание на детей.
Реакция водителей на подобное не могла не радовать: многие
давали обещания никогда не лихачить, быть внимательными на
дорогах и говорили, что такие мероприятия необходимо прово-
дить как можно чаще.

«ВЕСЕЛАЯ УЛИЦА»
Творческий конкурс с таким названием, направленный

на воспитание у школьников навыков сознательного дис-
циплинированного поведения на улице и в общественном
транспорте, прошел в Белозерском детском доме.

К мероприятию готовились заранее. Воспитанники всех четырех
групп приняли активное участие в конкурсах поделок и рисунков на
темы «Беспечный пешеход» и «Осторожно, гололед!», плакатов «Вза-
имное уважение на дороге - залог безопасности», сочинений на
темы: «Лихачество не героизм», «Если бы я был начальником
ГИБДД». Сочиняли частушки, придумывали новые дорожные знаки,
готовили выступления агитбригад «Когда светофоры поют».

Завершился конкурс настоящим праздником, на котором со-
брались все детдомовцы. Воспитанники и педагоги организова-
ли концерт с песнями, частушками, стихами, разгадыванием
кроссворда и даже конкурсами на лучшее вождение самоката и
велосипеда. Ребята предложили установить в городе новый зап-
рещающий дорожный знак, на котором изображен перечеркну-
тый сотовый телефон. Это значит, что водителю во время движе-
ния запрещается отвлекаться на разговоры и пользоваться мо-
бильником. Инспектор по пропаганде ОГИБДД Елена Уханова
отметила активных участников конкурса, вручила ребятам «Па-
мятки пешехода», сладкие призы и полезные подарки.

Самое главное, в этом мероприятии, как считает директор
детдома Татьяна Романова, то, что дети вместе с взрослыми, го-
товясь к конкурсу, еще раз повторили правила дорожного дви-
жения, усвоили очень важный урок: улица не прощает невнима-
ния, лихачества, пренебрежения правилами, а человек в форме
ГИБДД - это надежный друг и защитник.

Светлана ОНЕГИНА.

ВОПРОС - ОТВЕТ

СРОК ЛИШЕНИЯ ПРАВ

НЕ УМЕНЬШИТЬ
«Меня на полтора года лишили водительских прав за

управление транспортом в нетрезвом виде. Но я рабо-
таю в такси, и машина - это средство моего заработка.
Можно ли мне рассчитывать на то, что получу права дос-
рочно? Скажем, по истечении года или раньше срока
лишения на два-три месяца, при условии, что для реше-
ния этого вопроса с соответствующим заявлением об-
ращусь в суд или органы ГИБДД. Предусмотрена ли та-
кая возможность законодательством?

А.П.ПРЯНИЧНИКОВ, Вологда».

Отвечает старший инспектор отделения ад-
министративной практики и дознания област-
ного УГИБДД Светлана Филиппова:

«При принятии нового Кодекса об админист-

ративных правонарушениях Российской Федера-

ции в 2002 году возможность сокращения срока

специального права была отменена. Так что ста-

тьи, позволяющей сокращать срок лишения пра-

ва управления за соответствующие нарушения,

предусмотренные законодательством, в КоАП РФ

не имеется. Следовательно, водительские права

лишенному будут выданы только после истече-

ния полного срока лишения, в данном случае это

полтора года».

Практика показывает,
что многие автовладель-
цы наносят на стекла сво-
их машин покрытия, све-
топропускаемость кото-
рых не отвечает требова-
ниям. Так, например,
как рассказал госинспек-
тор отдела технического
надзора и регистрацион-
но-экзаменационной ра-
боты областного УГИБДД

Дмитрий Рюмин, из 52
тысяч машин, представ-
ленных по области на
техосмотр только за пер-
вый квартал этого года,
выявлено 350 транспорт-
ных средств с не соответ-
ствующей ГОСТу тони-
ровкой. Чтобы взять си-
туацию под контроль,
областная Госавтоинспек-
ция проводит профилак-

тические мероприятия,
направленные на выявле-
ние и пресечение фактов
эксплуатации транспорт-
ных средств с неразре-
шенной светопропускае-
мостью стекол.

Сотрудники ГИБДД
проверяют ее специаль-
ным прибором при над-
зоре за движением транс-
порта и во время про-
хождения техосмотра. В
случае выявления нару-
шений водителям пред-
лагается их устранить.
При отказе на нарушите-
ля возлагается админис-
тративная ответствен-
ность по статье 12.5
КоАП РФ - «Управление
транспортным средством
при наличии неисправно-
стей или условий, при
которых эксплуатация

транспортных средств
запрещена». А в прави-
лах дорожного движения
сказано, что запрещает-
ся эксплуатировать авто-
мобили, на которых ус-
тановлены дополнитель-
ные предметы и нанесе-
ны покрытия, ограничи-
вающие обзорность с ме-
ста водителя.

ГОСТ четко регламен-
тирует светопропускае-
мость лобового стекла и
передних боковых стекол:
она должны быть не ме-
нее 70 процентов (то есть
стекла должны быть
практически прозрачны-
ми). Для задних боковых
и заднего стекол свето-
пропускаемость не регла-
ментируется, но при этом
на них запрещается нано-
сить зеркальную пленку.

...После девятилетки он учил-
ся в 38-м профучилище Черепов-
ца на электрогазосварщика-га-
зорезчика. Из него мог бы полу-
читься высококлассный специа-
лист. Еще бы: уже тогда на об-
ластном конкурсе по специаль-
ности Вадим занял третье мес-
то. Но молодой человек решил
не останавливаться на достигну-
том и по окончании училища по-
ступил на юридический факуль-
тет Московской современной гу-
манитарной академии.

Став юристом, он решил свя-
зать свою судьбу с органами
внутренних дел. Можно было
выбрать другое милицейское
подразделение при такой широ-
кой альтернативе, но Екимовс-
кий по примеру друзей, уже ра-
ботавших в ГИБДД, остановил

свой выбор на Госавтоинспек-
ции. Друзья советовали, расска-
зывая, что это интересная, увле-
кательная работа. И стоит заме-
тить, Вадим еще ни разу не по-
жалел о сделанном выборе.
Кстати сказать, за не столь про-
должительный срок службы (а
работает В.Н.Екимовский в
ГИБДД с июня 2005 года) он су-
мел зарекомендовать себя с са-
мой положительной стороны. Не
случайно руководство черепо-
вецкой Госавтоинспекции харак-
теризует инспектора по воспита-
тельной работе группы кадров
отдельного батальона ДПС
ГИБДД УВД по Череповцу стар-
шего лейтенанта милиции Еки-
мовского такими словами: «Гра-
мотный, ответственный, испол-
нительный, уважающий свою

профессию сотрудник, облада-
ющий организаторскими спо-
собностями. Пользуется заслу-
женным авторитетом и уважени-
ем в коллективе, является при-
мером для начинающих сотруд-
ников». Начальство отмечает и
такую черту характера молодого
офицера, как требовательность
к себе и к окружающим.

Победить в областном кон-
курсе профмастерства ему на-
верняка помогло увлечение
спортом. Вот уже девять лет, на-
чиная с училища, он серьезно
занимается биатлоном. Защи-
щает честь череповецкой мили-
ции и Вологодской области и в

других спортивных дисципли-
нах. И добивается высоких ре-
зультатов. Так, Вадим дважды, в
2002 и 2004 годах, стал сереб-
ряным призером в индивиду-
альной гонке на Всероссийских
соревнованиях по биатлону на
приз семикратного чемпиона
мира Владимира Драчева, про-
ходивших в городе Сосновый
Бор под Санкт-Петербургом.
В его активе - победа в спринте
на чемпионате области по биат-
лону на призы чемпионки мира
и Европы Альбины Ахатовой в
2003 году, «серебро» в спринте
и «бронза» в индивидуальной
гонке чемпионата области в

2004 году, третье место в лыж-
ных гонках «Мемориала Сергея
Смирнова» на дистанции 30 ки-
лометров в 2004 году, второе
место в лыжных гонках на спар-
такиаде «ФОСАГРО» в Кировске
в 2005 году. Он чемпион спар-
такиады областного УВД по
лыжным гонкам 2006 года, чем-
пион России по зимнему слу-
жебному многоборью и лыж-
ным гонкам в Сыктывкаре в
2006 году, победитель команд-
ных соревнований МВД по слу-
жебному биатлону 2007 года,
проходивших в Ярославле. И
это еще не все многочисленные
спортивные титулы Вадима
Екимовского.

...Победа на конкурсе проф-
мастерства далась Вадиму не-
просто. Во-первых, конкуренция
была очень сильной и все участ-
ники показали достаточно хоро-
шую подготовку. Во-вторых, как
констатировал Вадим, судей-
ство на этих соревнованиях по
сравнению с предыдущим кон-
курсом 2006 года (в 2007 году
подобный конкурс не проводил-
ся) было гораздо строже. По ре-
зультатам первого соревнова-
тельного дня, когда участники
состязались в знании специаль-
ной, медицинской подготовки и
правил дорожного движения, он
был всего четвертым. Зато в пол-
ной мере смог проявить себя во
второй день состязаний, когда

участники демонстрировали бо-
евые приемы борьбы, соревно-
вались в огневой подготовке,
подтягивании на перекладине,
бежали кросс и выполняли фи-
гурное вождение автомобиля.
Практически во всех этих дис-
циплинах он показал первые ре-
зультаты.

На главном призе конкурса -
служебном авто - Вадим Екимов-
ский увез домой и новенький те-
левизор, который получил за
лучшие показатели. Он спешил в
родной Череповец, чтобы успеть
подготовиться к другим, уже
спортивным соревнованиям. Че-
рез несколько дней после окон-
чания конкурса профмастерства
ему предстояло бежать кросс на
областном первенстве спортоб-
щества «Динамо».

А в июне старшему лейтенан-
ту милиции Вадиму Екимовско-
му как лучшему сотруднику
ГИБДД Вологодской области
2008 года предстоит защищать
честь Вологодчины на Седьмом
всероссийском конкурсе про-
фессионального мастерства
среди инспекторского состава
дорожно-патрульной службы
Госавтоинспекции МВД России,
который будет проводиться в
третьей декаде июня на базе
ГУВД по Московской области.
Так что «Зеленая волна» желает
ему успехов и дальнейших по-
бед!

Три десятка команд - а это 60
мальчишек и девчонок из Волог-
ды, Череповца и всех районов
области - боролись за звание
победителей. В командном заче-
те ребятам предстояло проде-
монстрировать практическое
знание правил и знаков дорож-
ного движения, найти правиль-
ный ответ в спорных ситуациях
на дорогах. В личном зачете
юидовцы, кроме знания правил,
демонстрировали умение ока-
зать первую доврачебную по-
мощь и соревновались в фигур-
ном вождении велосипеда, а так-
же в вождении велосипеда в ав-
тогородке. Требовалось за ко-
роткий промежуток времени
проехать шесть станций, соблю-
дая дорожные знаки, разметку,
требования сигналов светофо-

ра. Как констатируют организа-
торы фестиваля - сотрудники
областного УГИБДД, многие уча-
стники справились с этим зада-
нием очень хорошо. Стоит отме-
тить еще одно новшество этого
фестиваля: фигурное вождение
участники выполняли на линии,
оснащенной в соответствии с
новым стандартом. Именно на
такой линии предстоит демонст-
рировать свое умение юным
представителям Вологодчины на
всероссийских соревнованиях.

Не обошлось и еще без двух
ставших уже традиционными ви-
дов творческих состязаний: вы-
ступления агитбригад по прави-
лам дорожного движения и кон-
курса фотоальбомов. Причем
требовалось представить фото-
графии не просто об обществен-

ной жизни отрядов ЮИД, а сним-
ки по истории Госавтоинспек-
ции. Тем не менее жюри отмети-
ло высокий уровень представ-
ленных работ, неформальный
подход к этим конкурсам среди
участников. Лучшими признаны
фотоальбомы команд Устюжен-
ского, Бабаевского и Кич.-Горо-
децкого районов. В выступлении
агитбригад жюри единогласно
отдало лидерство ребятам из
Верховажского района, за ними
следуют команды Грязовецкого
и Междуреченского районов.

По отдельным дисциплинам
лидеры индивидуальных сорев-
нований выглядят так. По знанию
правил дорожного движения
лучшие результаты показали Ан-
желика Барболина (Кич.-Горо-
децкий район) и Олег Муравин

(Грязовецкий район). В автого-
родке первенствовали юидовцы
из Шекснинского района Анна
Никанорова и Александр Гриха-
нин. В фигурном вождении вело-
сипеда сильнее других оказа-
лись Ирина Соколова из Черепо-
вецкого района и Юрий Митру-
шин (Междуреченский район),

а в умении оказывать доврачеб-
ную помощь - череповчанка Ма-
рия Никифорова и Илья Пантеле-
ев из поселка Тоншалово Чере-
повецкого района.

Что касается победителей, то
главный приз соревнований -
поездка во всероссийский детс-
кий центр «Орленок» - уже не в

СОРЕВНУЮТСЯ ЮНОСТЬ И ОПЫТ
Областной фестиваль «Безопасное колесо - 2008» среди победите-

лей городских и районных соревнований юных инспекторов движения
и конкурс «Лучший по профессии», в котором приняли участие самые
достойные сотрудники Госавтоинспекции со всей области, прошел
в апреле на Вологодчине.

В этот раз он проводился не в детском центре «Дружба», как было во все
предыдущие годы, а на базе санатория «Новый источник» под Вологдой.
В течение трех дней взрослые и юные участники соревнований состязались в
теории и практике: в знании правил дорожного движения, медицинской, спе-
циальной и физической подготовке, демонстрировали свое умение владеть
служебным автомобилем (сотрудники ГИБДД) или велосипедом (юидовцы).

Итак, представляем победителей!

ЛИЦА

СПОРТ ПОМОГ СТАТЬ
ЛУЧШИМ ПО ПРОФЕССИИ

Одним из лучших сотрудников ГИБДД Череповца

Вадим Екимовский признавался дважды:

в 2006 и в 2008 годах. И дважды получал право

выступать на областных соревнованиях «Лучший

по профессии». Правда, если в первый раз Вадим,

несмотря на все старания, смог войти только

в первую десятку конкурсантов (тогда победил его

коллега, командир взвода отдельного батальона

ДПС УВД города металлургов Сергей Исаев),

то в этом году стал абсолютным победителем

и обладателем традиционного главного приза -

новеньких служебных «Жигулей» 14-й модели.

«БЕЗОПАСНОЕ КОЛЕСО»

Состязания выявили сильнейших
Областной фестиваль «Безопасное колесо - 2008», проходивший в рамках

мероприятий, посвященных 35-летию со дня образования юидовского

движения в России, не обошелся без новшеств. К участию в нем нынче

допускались только подростки в возрасте 10-12 лет (ранее разрешалось

участвовать школьникам до 14 лет). Кроме того, если в прежние годы число

выступлений для участников на подобных соревнованиях не лимитировалось,

то, согласно нынешнему положению, для каждого из юидовцев областное

«Безопасное колесо» должно быть дебютом.

первый раз достался юидовцам
Череповецкого района. Второе
место - у грязовчан и третье - у
ребят из Верховажского района.
Наградами для них явились со-
ответственно велосипеды и
DVD-проигрыватели.

По результатам фестиваля
определена команда, которая
будет представлять нашу об-
ласть на Всероссийских сорев-
нованиях «Безопасное колесо»,
которые в этом году пройдут с
3 по 11 июня в Ростове-на-Дону.
В нее вошли Анжелика Барболи-
на (поселок Шонга Кич.-Горо-
децкого района), Татьяна Мака-
рова (Вытегра), Илья Пантелеев
(поселок Тоншалово Череповец-
кого района) и один из самых
юных участников областного фе-
стиваля Олег Муравин (село Си-
дорово Грязовецкого района).

Организаторы фестиваля
благодарят всех педагогов и со-
трудников Госавтоинспекции,
подготовивших подростков к
этому фестивалю и посвятивших
себя работе с юными инспекто-
рами движения. А в следующем
номере «Зеленая волна» расска-
жет, как вологодские юидовцы
показали себя на уровне России.

ВОДИТЕЛЯМ НА ЗАМЕТКУ

Цветные стекла
Порядка 40 процентов дорожно-транспортных

происшествий приходится на ночное время. Одним

из сопутствующих факторов этих ДТП является

плохая обзорность со стороны водителя

из-за тонировки стекол автомобиля. Ведь

очевидно, что тонировка, которая как будто

добавляет машине красоты, вместе с тем заметно

снижает светопропускаемость и, как следствие,

ухудшает водителю видимость, особенно

в темноте, в отсутствии освещения.

Страницу подготовил Игорь МИТИН.

Вадим ЕКИМОВСКИЙ на награждении.
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Победители (слева направо): Татьяна МАКАРОВА, Анжелика
БАРБОЛИНА, Олег МУРАВИН и Илья ПАНТЕЛЕЕВ.
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В настоящее время област-
ные дома-интернаты - это мно-
гопрофильные учреждения
социального обслуживания.
В структуре учреждений функци-
онируют реабилитационные, ле-
чебно-восстановительные, ге-
ронтологические, геронтопсихи-
атрические отделения, отделе-
ния милосердия.

Наиболее перспективным ви-
дом учреждений для пожилых и
инвалидов являются дома малой
вместимости на 25-40 мест, в
них легче создать обстановку и
условия проживания, близкие к
домашним. Этот вид учреждений
в последние годы получил актив-
ное развитие в Вологодской об-
ласти. На сегодняшний день
функционирует 35 учреждений
такого типа (18 из них имеют ста-
тус юридического лица, 17 - ста-
ционарные отделения в структу-
ре центров социального обслу-
живания населения), в которых
проживает свыше 800 человек.

Среди проживающих в домах-
интернатах для пожилых и инва-
лидов около 80% составляют
граждане старше 60 лет, а в пси-
хоневрологических интернатах
их около 25%. Все проживающие
проходят психологическую и ме-
дицинскую реабилитацию, для

них организовано рациональное
питание, в том числе диетичес-
кое, уход, а также посильная тру-
довая деятельность, отдых, до-
суг, проводится витаминотера-
пия, лечебная физкультура и фи-
зиотерапия.

Необходимо отметить, что ре-
абилитационной работе во всех
стационарных учреждениях со-
циального обслуживания уделя-
ется постоянное внимание. Это
связано с возросшими требова-
ниями к условиям и качеству жиз-
ни пожилых и людей с ограничен-
ными возможностями здоровья в
домах-интернатах. Реабилитаци-
онный процесс, подразделяемый
на медицинскую, профессио-
нальную, трудовую, социально-
бытовую реабилитацию, направ-
лен на оздоровление, привитие
профессиональных трудовых на-
выков и умений, развитие позна-
вательных возможностей, кор-
рекцию поведения, социально-
бытовую адаптацию инвалидов
не только в условиях интерната,
но и в жизни в целом.

Используемые в работе с по-
жилыми гражданами и инвали-
дами новые формы и методы со-
циального обслуживания эф-
фективны и востребованны. В
домах-интернатах внедряются

современные социальные техно-
логии и подходы: трудотерапия,
музыкотерапия, библиотерапия,
глинотерапия, изотерапия, игро-
терапия, сказкотерапия, компь-
ютерные и другие технологии.

Вопросами социальной реа-
билитации в домах-интернатах
занимаются заместители дирек-
тора по социальной или со-
циально-реабилитационной ра-
боте, специалист по социальной

работе, социальный работник,
социальный педагог, культорга-
низатор, психолог, логопед, ин-
структор по лечебно-физичес-
кой культуре, медсестра по мас-
сажу. Из них хотелось бы отме-
тить Н.А.Трусову (ГУ ВО «Ок-
тябрьский дом-интернат для
престарелых и инвалидов»),
Н.Е.Пахомову (ГУ ВО «Черепо-
вецкий дом-интернат для пре-
старелых и инвалидов № 1»),

И.Г.Холопову (ГУ ВО «Вологод-
ский психоневрологический ин-
тернат № 1»), Н.А.Ладыгину (ГУ
ВО «Вологодский психоневроло-
гический интернат № 2»), Н.А.
Гребневу (ГУ ВО «Мосейковский
психоневрологический интер-
нат»), З.Г.Лубникову (ГУ ВО «Пу-
стынский психоневрологичес-
кий интернат»), Л.А.Беляеву (ГУ
ВО «Череповецкий психоневро-
логический интернат»), М.Н.Ра-

зумову (ГУ ВО «Кадниковский
детский дом-интернат для ум-
ственно отсталых детей»),
В.Н.Шитову (ГУ ВО «Сокольский
детский дом-интернат для ум-
ственно отсталых детей»).

Замечательный опыт работы
по организации социальной ра-
боты накоплен Натальей Алексе-
евной Гребневой, заместителем
директора по социально-реаби-
литационной работе ГУ ВО «Мо-
сейковский психоневрологичес-
кий интернат». Наталья Алексе-
евна считает, что комплексный
подход к реабилитации лежит в
основе социальной работы, ко-
торая в современном мире явля-
ется одной из важнейших, так как
от решения проблем общества в
целом зависит благополучие
каждого человека.

Определяя перспективы раз-
вития социально-реабилитаци-
онной работы, для стационарных
учреждений социального обслу-
живания населения выделим та-
кие, как разработка и реализа-
ция социальных проектов, со-
вершенствование методическо-
го обеспечения процесса соци-
альной реабилитации, внедре-
ние инновационных форм и ме-
тодов работы, индивидуальный и
дифференцированный подход в
предоставлении социально-реа-
билитационных услуг.

Именно это и влияет на повы-
шение качества жизни граждан
пожилого возраста и инвалидов
в стационарных учреждениях со-
циального обслуживания насе-
ления.

Михаил ПЕТРАНЦОВ,
главный специалист отдела

стационарных учреждений
департамента труда

и соцразвития.

- Константин Ивано-
вич, напомним читате-
лям, что представляет
собою гендерная стати-
стика.

- Это статданные о жен-
щинах и мужчинах, отра-
жающие их положение во
всех сферах жизни обще-
ства; один из важнейших
инструментов, позволяю-
щих учитывать особенно-
сти женщин и мужчин
как специфических со-
циально-демографичес-
ких групп при разработ-
ке оптимальной демогра-
фической политики, реа-
лизации принципа их рав-
ных прав и возможностей.

- Почему же тогда
проблема равенства и
неравенства полов по-
прежнему остается
столь актуальной в по-
литической, экономичес-
кой, социальной жизни
общества?

- Женщины и мужчи-
ны выполняют в нем раз-
ные функции, имеют не-
равный доступ к ресур-
сам. Отсутствие адекват-
ного учета имеющихся
гендерных различий мо-
жет привести к сохране-
нию и даже обострению
существующей системы
неравенства.

- Чему же способству-
ют данные гендерной
статистики?

- Во-первых, проведе-
нию сопоставлений меж-
ду женщинами и мужчи-
нами. Во-вторых, они
обеспечивают правильное
определение и оценку сте-
пени участия женщин и
мужчин, уровень их вкла-
да в соцжизнь общества.

- Статданные, разра-
батываемые по признаку
пола, всегда были пред-
ставлены широким кру-

гом демографических и
соцэкономпоказателей.
Однако ранее отсут-
ствовал системный под-
ход в представлении
этой информации поль-
зователям. Какие изме-
нения произошли?

- Данные выделялись
сугубо о положении жен-
щин в определенных сфе-
рах деятельности, что от-
вечало запросам пользо-
вателей. Пересмотр про-
изошел в период реали-
зации проекта «Гендер-
ная статистика» в рамках
двустороннего сотрудни-
чества Центрального ста-
тистического бюро Щве-
ции и Госкомстата Рос-
сии. В результате этой
работы Вологодским обл-
комстатом в 1999 году
был издан первый сбор-
ник «Женщины и муж-
чины Вологодской обла-
сти» (в ноябре будет вы-
пущен уже пятый анало-
гичный сборник). Важно
понять, что особенность
гендерной статистики со-
стоит в том, что она пред-
ставляет собой отдель-
ную, но не автономную
область, «пронизывает»
все разделы статистики,
данные о женщинах и
мужчинах приводятся
«бок о бок».

- Когда, на ваш взгляд,
возросла востребован-
ность информации в ген-
дерном аспекте?

- Начиная с 2005 года,
когда Вологодчина была
определена Всемирным
банком и Минздравсоц-
развития России площад-
кой пилотного проекта по
реализации политики ген-
дерного равноправия на
территории области.

- Какие направления
анализа гендерной ста-

тистики вы бы назвали
основными?

- Население, здравоох-
ранение, образование и
наука, уровень благосос-
тояния, социальное обес-
печение и социальная по-
мощь, власть, занятость
и безработица, преступ-
ность. Кстати, за послед-
ние годы перечень пока-
зателей расширился. Ис-
точниками информации
служат сплошные и вы-
борочные статнаблюде-
ния предприятий, обсле-
дования населения, ин-
формация федеральных
органов исполнительной
власти, административная
статистика. Комплексную
характеристику социаль-
но-экономического поло-
жения женщин и муж-
чин области дали матери-
алы Всероссийской пере-
писи населения (ВПН)
2002 года, в результате
были получены сведения
о численности женщин и
мужчин в целом по обла-
сти и по каждому насе-

ленному пункту, инфор-
мация о женщинах и
мужчинах по состоянию
в браке, уровню обра-
зования, источникам
средств существования,
видам занятости, нацио-
нальности и родному
языку...

- Перейдем к демогра-
фической ситуации.

- К началу прошлого
года на Вологодчине про-
живало 664 тысячи жен-
щин и 564 тысячи муж-
чин (54 и 46 процентов
общей численности насе-
ления). За последние 5
лет численность женщин
сократилась на 15,7 тыс.
человек (2,3%), мужчин
на 23,4 тыс. чел. (4%). На
100 мужчин приходилось
118 женщин. Средний
возраст жителей составил
39 лет: мужчин - 36 лет,
женщин - 41 год.

- Наблюдаются ли ка-
кие-либо позитивные из-
менения в демографии?

- Снижение смертности
населения. В 2003 году

показатель смертности
достиг максимальной ве-
личины - 19,8 умерших
на 1000 населения, и
впервые за 10-летие начал
медленно снижаться.
Если в 2005-м снижение
числа умерших составило
к предыдущему году 562
человека (2,4%), то в
2007-м к 2006 году - уже
1557 человек (7,4%).

- Какие причины вли-
яют на высокую смерт-
ность мужчин?

- Пренебрежительное
отношение к здоровью,
злоупотребление курени-
ем, спиртными напитка-
ми, нарушение правил
дорожного движения.
У мужчин смертность от
несчастных случаев, от-
равлений и травм в сред-
нем в 4 раза выше, чем у
женщин, а в некоторых
возрастных группах пре-
вышает ее в 6-7 раз.

Остается высокой смерт-
ность населения и трудо-
способного возраста. В
прошлом году по области
в возрасте от 16 до 59 лет
скончались 4830 мужчин
(46,6% от общего числа
умерших мужчин), жен-
щин в возрасте 16-54 лет
умерло 1006 (11% от об-
щего числа умерших жен-
щин). К слову, в смертно-
сти трудоспособных муж-
чин несчастные случаи,
отравления и травмы за-
нимают 33,6% от общего
числа.

Средняя продолжитель-
ность жизни жителей Во-
логодчины в 2006 году по
сравнению с 2005-м воз-
росла и составила для
женщин - 73,3 года, что
превысило показатель по
России (73,2 года), для
мужчин - 58,4 года, что
меньше, чем по России
(60,4 года).

- Как обстоят дела с
оплатой труда и благо-
состоянием вологжан?

- По данным выбороч-
ного обследования зар-
платы работников от-
дельных профессий и
должностей, которое мы
проводили в октябре про-
шлого года, преимуще-

ство в размерах оплаты
труда остается за мужчи-
нами: средняя зарплата
женщин на 41,5% ниже,
чем у мужчин. В основ-
ном женщины работают
в сфере образования,
здравоохранения, куль-
туры, торговли, где уро-
вень зарплаты традици-
онно низок. Однако даже
в рамках таких «феми-
низированных» видов де-
ятельности размер зар-
платы мужчин на 5-29%,
а в торговле в 1,5 раза
превышает зарплату
женщин. Еще более тя-
желая ситуация в домо-
хозяйствах, где женщи-
на является кормильцем:
их зарплата в среднем со-
ставляет 58,5% от сред-
ней зарплаты мужчин.

Помимо этого, женщи-
не труднее устроиться на
работу, среди безработ-
ных их также больше,
чем мужчин. Несмотря на
то, что женщины имеют
более высокий уровень
образования, в большин-
стве своем они заняты в
бюджетных отраслях с
заведомо низкими тариф-
ными ставками. Крайне
низким остается и поли-
тическое представитель-
ство женщин. По состоя-
нию на 1 января 2007 года
на женщин приходилось
только 18% депутатских
мест в Законодательном
Собрании области. Среди
лиц, замещающих гос-
должности (руководящие
должности) органов влас-
ти области, исключая су-
дебные органы и прокура-
туры, женщин 22 процен-
та. Все это снижает их
возможности влиять на
принятие решений в жиз-
ни общества.

Словом, женщинам на
Вологодчине, несмотря на
более высокую продолжи-
тельность жизни, живет-
ся хуже, чем мужчинам.
Поэтому проведение поли-
тики гендерного равен-
ства нашло в области все-
мерную поддержку и по-
нимание.

Беседовал
Антон ЯНКОВСКИЙ.

НАЧИНАЕМ ТЕМУ

Константин ЕФРЕМОВ: «СТАТИСТИКА -
БАЗА  ДЛЯ РАЗРАБОТКИ ГЕНДЕРНОЙ ПОЛИТИКИ»

«Красный Север» начинает серию публикаций

о состоянии и развитии различных направлений

реализации концепции гендерного равенства

на территории Вологодчины.

Цикл открывает беседа с руководителем

Вологдастата Константином Ефремовым. Тема

встречи - обсуждение статистического анализа

общих направлений гендерной стратегии в нашей

области.

Руководитель Вологдастата Константин ЕФРЕМОВ: «В Конституции
РФ четко закреплено: «Женщины и мужчины имеют равные права и
свободы и равные возможности для их реализации».
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ДЕНЬ СОЦИАЛЬНОГО РАБОТНИКА

Они возвращают к жизни
В Вологодской области работает

16 государственных стационарных учреждений

социального обслуживания граждан пожилого

возраста и инвалидов, в том числе четыре

дома-интерната для пожилых людей и инвалидов,

три детских дома-интерната для умственно

отсталых детей, девять психоневрологических

домов-интернатов, в которых проживает

около 4 тысяч человек.

Когда мы вместе, то любые преграды преодолимы!

ОТ СУББОТЫ ДО СУББОТЫ

У ВОЛОГОДСКИХ РЕЧНИКОВ
НОВЫЙ НАЧАЛЬНИК

Новым руководителем Вологодского района водных пу-
тей назначен Владимир Шаньков, до этого возглавлявший
один из отделов областного комитета по транспорту и свя-
зи.

В минувший четверг
специально приехав-
ший из Котласа в Во-
логду начальник Севе-
ро-Двинского бассей-
нового управления
водных путей и судо-
ходства Леонид Перву-
шин официально пред-
ставил В.А.Шанькова
трудовому коллективу.
Остается добавить, что
нынешний год для во-
логодских речников особый, юбилейный. В середине июля будет
отмечаться 180-летие Северо-Двинской шлюзовой системы (так
называемого канала Герцога Виртембергского), первоначальное
строительство которой было завершено в 1828 году. Возведен-
ные почти два столетия назад, гидротехнические сооружения ис-
правно функционируют и по сей день. Правда, несколько старин-
ных шлюзов в Кирилловском районе требуют незамедлительно-
го капитального ремонта.

КРАБЫ ПОЛЗУТ НА СЕВЕР
Между тем в Вологодской

области официально начался
очередной «крабовый сезон»:
в мае этих некогда невиданных
в наших краях морских обита-
телей обнаружили сразу в трех
районах области.

Сообщения о поимке дальнево-
сточного мохноногого краба (на

лапках у него небольшие ворсинки, создающие иллюзию «волоса-
тости») поступили из Череповецкого, Белозерского и Шекснинско-
го районов. Причем в Шексне и Белозерске их даже смогли сфото-
графировать для истории. Но это уже далеко не сенсация. Первые
крабы появились на Вологодчине еще пять лет назад. Первоначаль-
но считалось, что к нам эти далекие гости, обитающие не только в
море, но и в устьях больших рек, а потому привычные к пресной вла-
ге, попадают вместе с забортной водой транзитных судов. Но затем
выяснилось, что большая колония дальневосточных крабов, кото-
рых также иногда называют китайским, обосновалась в низовьях
Волги и начала свою экспансию по всем прилегающим рекам. По
прогнозам некоторых ихтиологов, если такая тенденция сохранит-
ся и впредь, уже через 10-15 лет крабы в вологодских водоемах бу-
дут столь же привычным явлением, как и раки.

ПЕРЕХОД ЗАКРОЮТ
Нерегулируемый пешеходный переход через Октябрь-

скую улицу в Вологде (в створе улицы Челюскинцев и ря-
дом с Театром для детей и молодежи) скоро будет закрыт.

Такое решение приняла на днях городская комиссия по обес-
печению безопасности дорожного движения. Главная причина -
высокая степень травмоопасности. Далеко не все водители сни-
жали скорость перед «зеброй», и потому, по данным ГИБДД, за
три последних года на этом переходе произошли 10 дорожно-
транспортных происшествий с пешеходами. Чтобы отучить лю-
дей переходить улицу сразу за остановкой, вдоль всего тротуара
предполагается сделать сплошной барьер. Переходить дорогу
можно будет по двум действующим переходам - в створе улиц
Мальцева и Батюшкова.

ЛЕЗВИЕ ДЛЯ ДЕСАНТНИКА
Покончить с собой прямо в зале суда пытался житель Че-

реповецкого района, приговоренный к 14 годам колонии
строгого режима.

Как мы уже сообщали, еще в феврале молодой житель Мяксы,
в прошлом, кстати, служивший десантником, убил поленом сво-
его собутыльника. После чего заблокировал входную дверь, объя-
вил остававшихся в доме троих собутыльников заложниками и
потребовал незамедлительной встречи с Президентом, а также
вертолет и три миллиона долларов в мелких купюрах. К опера-
ции по обезвреживанию пьяного злоумышленника подключился
ОМОН и другие милицейские спецподразделения. Когда воин-
ственного экс-десантника все-таки задержали, в его доме нашли
несколько старых винтовок и большое число патронов. Суд при-
знал подследственного виновным сразу по четырем статьям Уго-
ловного кодекса, включая убийство и незаконное хранение бое-
припасов. Но, услышав приговор, осужденный достал каким-то
образом пронесенное в зал суда лезвие и полоснул себя по гор-
лу. Впрочем, несильно. Царапины обработали йодом, после чего
череповчанина вновь отправили за решетку.

СБЕЖАВШИЙ ТРАКТОР
Необычное происшествие зафиксировано в Шекснин-

ском районе: неуправляемый трактор с пустой кабиной и
опущенным плугом автономно проехал почти полтора ки-
лометра и пересек дорогу Шексна - Потеряево.

Инцидент произошел во время плановых полевых работ.
У тракториста ЗАО «Шексна» внезапно остановилось сердце, и
гусеничный «ДТ» с незаглушенным двигателем отправился в ав-
тономное путешествие. Вскоре уже мертвый механизатор выпал
через открытую дверь кабины, а неуправляемая металлическая
махина проехала через все поле мимо деревни, пересекла мест-
ную автодорогу и врезалась в старое здание сушилки. По мне-
нию журналистов из районной газеты «Звезда», самое удивитель-
ное в этой истории то, что, даже двигаясь без тракториста, гусе-
ничный «ДТ» аккуратно объехал все опоры линии электропере-
дачи и не натворил серьезных бед. Тем временем стали извест-
ны результаты судебно-медицинской экспертизы. Как говорит-
ся в официальном заключении, 53-летний тракторист скончался
от острой сердечной недостаточности.

ДАТА НЕДЕЛИ
120 лет назад, в конце мая 1888 года, в Санкт-Петербур-

ге начался громкий судебный процесс над мещанкой Зу-
баревой и восемью ее подельницами, шесть из которых
были выходцами из Вологодской губернии.

Говоря современным языком, Зубарева организовала в тогдаш-
ней столице Российской империи классическую досуговую фир-
му. Штат девушек для работы «по вызову» набирался из числа ма-
лограмотных крестьянок Вологодской, Новгородской и Олонецкой
губерний. За неимением телефонов заказы принимались через
извозчиков. Впрочем, занятие проституцией не считалось в те годы
преступлением. Имевшие «желтые билеты» и проходящие регуляр-
ный медосмотр путаны довольно открыто выходили на панель. Но
вместе с легальной проституцией существовала и нелегальная.
«Фирма» Анны Зубаревой относилась к числу последних и посто-
янно враждовала с конкурентками, выживая их со своей террито-
рии. Одну из легальных соперниц зубаревские девушки удавили
шарфом, другую - избитую и раздетую донага - оставили на моро-
зе, и через три дня несчастная умерла в больнице. Суд признал
Зубареву виновной по шести эпизодам и приговорил к 20 годам
каторги. Две ее вологодские подельницы - Анастасия Демидова и
Ираида Круглова - получили по восемь лет тюрьмы. Еще четыре
вологжанки (их имена история не сохранила) по полгода провели
в исправительном доме. Дело Зубаревой имело большой обще-
ственный резонанс и привело к ужесточению борьбы с проститу-
цией. Но, к сожалению, полностью искоренить это социальное яв-
ление не удается и поныне.

Владимир РОМАНОВ.
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